



Accueil Programme Ateliers Informations pratiques Contact Connexion M'inscrire

Conférence anniversaire

"EUROPASS : 20 ANS AU SERVICE DE L'ÉDUCATION ET DE L'EMPLOI EN EUROPE"

M'inscrire

Le lundi 3 Mars 2025
9h00 - 17h00
Hôtel Novotel
3-5 Place des Marseillais
94 220 Charenton-le-Pont

Europass célèbre 20 ans d'existence !

Europass célèbre ses 20 ans ! Depuis 2004, ce dispositif européen accompagne les citoyens dans la réflexion et la valorisation de leurs compétences, pour les aider à faire des choix éclairés pour leur vie professionnelle et à rester flexibles sur un marché du travail en transition. À travers des tables rondes, ateliers, et moments de célébration, l'événement anniversaire du 3 mars 2025 promet des échanges riches en rassemblant des intervenants d'horizons différents. Cette journée retracera les grandes étapes de la construction d'Europass, identifiera son impact en France et permettra de découvrir certaines fonctionnalités parfois méconnues. L'occasion de découvrir ensemble comment ce dispositif en constante évolution reste plus que jamais d'actualité.

[S'inscrire](#)



Quel pourrait être l'impact de l'IA générative (GenAI) sur les différentes professions ?

L'Observatoire de l'OIT sur l'intelligence artificielle (IA) et le travail dans l'économie numérique est une plateforme de connaissances sur les dimensions du travail liées à l'IA et de l'économie numérique. Son objectif est d'aider les gouvernements et les partenaires sociaux à comprendre et à gérer la transformation numérique du travail. Une grande partie de l'intérêt porté à l'IA et au travail concerne ses effets possibles sur les pertes d'emplois – les emplois seront-ils remplacés par l'IA ou seront-ils transformés? Bien qu'il ne soit pas possible de prédire l'avenir – en particulier parce que la technologie évolue encore – les chercheurs de l'OIT ont développé une méthodologie pour estimer les effets potentiels de l'IA générative sur les professions existantes et, dans un deuxième temps, sur l'emploi. L'analyse était basée sur une évaluation globale des 436 professions détaillées qui composent la classification internationale type des professions. Les résultats de cette analyse sont évalués par groupes de professions et par revenus nationaux.

[En savoir plus](#)



Les focus thématiques 2025 d'EPAL : Façonner l'avenir de l'éducation et de la formation des adultes

À l'ère des progrès technologiques rapides et de l'évolution des besoins de main-d'œuvre, EPAL annonce ses priorités thématiques pour 2025. Ces thèmes, soigneusement sélectionnés, reflètent les priorités de la Commission européenne pour

2024-2029 et s'alignent sur l'engagement de ce réseau à faire progresser l'éducation et la formation des adultes dans toute l'Europe.

Parmi ces thèmes, on retiendra entre autres :

- **l'intelligence artificielle**, une révolution dans l'approche éducative et de la formation des adultes, qui rend l'apprentissage plus accessible et plus personnalisé que jamais
- **les compétences de base** pour fonder l'apprentissage tout au long de la vie. L'alphabetisation, la maîtrise du calcul, les compétences numériques de base : la clé pour libérer tout le potentiel de chacun dans une ère numérique en pleine évolution
- **le développement des compétences orientées vers l'avenir** pour préparer aux opportunités de demain

[En savoir plus](#)



Résultats Icils 2023 - *International Computer and Information Literacy Study* - enquête internationale en littératie numérique et pensée informatique

ICILS (International Computer and Information Literacy Study) est une étude comparative qui mesure le niveau des connaissances scolaires des élèves de quatrième en littératie numérique et en pensée informatique. Cette enquête interroge aussi les professeurs enseignant sur leurs usages pédagogiques du numérique. Son objectif ? Interpréter les différences entre les systèmes éducatifs internationaux pour améliorer l'enseignement et l'apprentissage. Pour la deuxième fois depuis sa création en 2013, la France a participé à cette enquête internationale dont les résultats de l'édition 2023 viennent d'être dévoilés. Traités par la direction de l'évaluation, de la prospective et de la performance (DEPP), les résultats nous placent dans la moyenne de l'Union européenne en littératie numérique et au-delà de la moyenne (+ 16 points) en pensée informatique. L'enquête Icils 2023 est cofinancée par l'Union européenne et l'IEA, l'Association internationale pour l'évaluation du rendement scolaire qui est une coopérative internationale indépendante d'instituts de recherche nationaux et d'agences de recherche gouvernementales. Elle mène des études comparatives à grande échelle sur les résultats scolaires et d'autres aspects de l'éducation, dans le but de comprendre en profondeur les effets des politiques et des pratiques au sein des systèmes éducatifs et entre eux.

[En savoir plus](#)

Royaume-Uni : Actualités outre Manche



ETA : une autorisation électronique de voyage pour les séjours courts

A partir du 2 avril 2025, les citoyens français désirant se rendre au Royaume-Uni devront obtenir une **autorisation électronique de voyage (ETA)** qui coûtera £10 (environ 12€) et sera valable deux ans **pour des séjours de moins de six mois**. Il sera possible de demander cette autorisation à partir du 5 mars 2025.

[Faire une demande](#)



Bourse pour devenir professeur de langue en Angleterre

Une bourse, financée par le ministère de l'Education britannique, offre un **soutien financier de £28,000**, accompagné d'une formation, pour aider ceux qui souhaitent devenir enseignants de langue au Royaume-Uni sous forme d'une rémunération pendant la formation.

Les candidatures sont ouvertes.

[Candidater](#)



Bourses GREAT de master au R-U

Le British Council, en partenariat avec 10 universités britanniques, offre 11 **bourses de master** à des **étudiants français qui souhaitent étudier au Royaume-Uni** pendant l'année universitaire 2025-26. Chaque bourse représente une valeur minimale de **10 000£** pour contribuer aux frais d'inscription.

[Inscription](#)

Penser l'avenir : la « littératie des futurs »

Être compétent en matière de futurs donne du pouvoir à l'imagination. Cela renforce notre capacité à se préparer, se rétablir et inventer face au changement. UNESCO

Dans un monde marqué par des crises climatiques, sociales et technologiques, préparer les jeunes générations à naviguer dans l'incertitude est devenu une nécessité. Définie par l'Unesco comme la capacité à comprendre, à anticiper et à façonner les futurs possibles, la « littératie des futurs » invite les jeunes à explorer des scénarios pour mieux anticiper les crises et les incertitudes. Elle ne consiste pas seulement à envisager des évolutions et organiser la manière de les accompagner mais aussi à y réfléchir de manière critique et créative, en tenant compte de la complexité des situations.

L'UNESCO travaille avec un large éventail de partenaires pour réinventer plus de 50 sujets différents, notamment la technologie, les jeunes, le genre, le changement climatique et la création de valeur, favorisant un leadership innovant et des solutions durables.

Pascale Ezan, professeur des universités - comportements de consommation - alimentation - réseaux sociaux à l'Université Le Havre Normandie et Julie Ezan-Zeca, Doctorante en Sciences de gestion, Prospective stratégique & Innovation à l'Université Paris Dauphine – PSL partagent leur analyse.



En savoir plus



Tout savoir sur les aides à la mobilité dédiées aux contrats d'alternance à l'étranger

En 2024, plus de 6,4 millions d'étudiants ont poursuivi des études à l'étranger dans le monde selon l'Unesco, reflétant une croissance continue de la mobilité internationale. Réaliser une partie de son alternance à l'étranger améliore non seulement les compétences linguistiques, mais permet aussi de s'ouvrir un carnet d'adresse international, ce qui offre de nombreux avantages pour accéder à un emploi pérenne à la fin de ses études. Les apprentis et alternants sont aussi concernés.

Mais **quelles sont en alternance les aides financières disponibles** pour réaliser une partie de son contrat d'apprentissage ou de professionnalisation à l'étranger ? Comment procéder ?

Tour d'horizon par l'agence Erasmus+ France / Education Formation

[En savoir plus](https://agence.erasmusplus.fr/2025/01/21/aide-mobilite-alternance/)



Le leadership pour l'éducation du XXIe siècle

Qu'est-ce qui marche ? Romuald Normand

A partir de la recherche européenne et internationale, cet e-book écrit par Romuald Normand, Professeur universitaire et expert auprès du Réseau ELNE, explore les réformes éducatives et les pratiques de leadership scolaire efficaces pour améliorer les résultats des élèves, notamment dans les pays qui obtiennent régulièrement de bons résultats à l'enquête PISA. Il souligne

l'importance des équipes de direction dans la réussite scolaire et examine les stratégies basées sur des données probantes. Les réformes des programmes scolaires, l'utilisation des technologies numériques, et le regroupement par niveaux sont analysés, montrant des effets variés sur la réussite des élèves. Le livre évoque aussi l'importance de la sécurité à l'école, du port de l'uniforme, des devoirs, et de l'application prudente des neurosciences. Il examine différentes approches de leadership, comme le leadership transformationnel, pédagogique, distribué et systémique, et présente des études de cas internationales, notamment en Estonie, Finlande, Singapour et Ontario. L'auto-évaluation des établissements est présentée comme un outil clé pour l'amélioration continue, avec des exemples probants en Nouvelle-Zélande et à Singapour. Le développement professionnel des enseignants est essentiel, avec des programmes de formation initiale rigoureux et des opportunités de formation continue. Enfin, le livre aborde l'importance de l'évaluation et de la qualité de l'espace ainsi que l'organisation du temps scolaire pour maximiser les possibilités d'apprentissage. En résumé, il montre l'importance d'un leadership collaboratif, de l'utilisation efficace des données, de la formation rigoureuse des enseignants, et de l'autonomie des établissements pour améliorer les résultats scolaires et réduire les inégalités de réussite.

[En savoir plus](#)

Projet de coopération franco-cambodgien : le premier jumelage extra-européen

Avec le lancement du premier jumelage extra-européen, la délégation de l'Union Européenne (DUE) au Cambodge ouvre la voie à une nouvelle forme de coopération institutionnelle.

Ce jumelage vise à renforcer le système d'enseignement et de formation techniques et professionnelles (EFTP) du Cambodge, un enjeu stratégique pour soutenir les investissements économiques et répondre aux besoins du pays en techniciens qualifiés dans les filières STEM (sciences, technologies, ingénierie, mathématiques).

Doté d'un budget de 2,5 millions d'euros, ce projet s'inscrit dans un programme global de 40 millions d'euros, dont les versements sont conditionnés à la mise en œuvre des réformes prévues. L'objectif est de moderniser l'EFTP selon trois axes :

1. un apprentissage basé sur le travail : adapté au Cambodge et inspiré des systèmes européens pour l'enseignement technique du secondaire.
2. des programmes modernisés : intégrant les techniques à faible émission de carbone, la numérisation et la promotion des femmes.
3. une meilleure formation des enseignants : pour accompagner ces transformations.

Ce projet est porté par un consortium européen, réunissant la France, la Finlande et l'Allemagne, sous la coordination d'Expertise France. France Éducation international (FEI) a joué un rôle clé dans l'élaboration de la proposition technique et apporte son expertise reconnue en ingénierie pédagogique et gestion de projets éducatifs.

Le ministère cambodgien de l'Éducation, de la Jeunesse et des Sports (MoEYS) est le principal bénéficiaire de ce projet, lancé en août 2024 pour une durée de 36 mois.

Ce projet renforce la présence de France Education Internationale dans la zone ASEAN, consolide ses partenariats européens, et valorise son expertise dans le cadre exigeant des jumelages européens.



[En savoir plus](#)



Bourse Erasmus : les aides disponibles pour la mobilité étudiante

La **mobilité étudiante internationale** permet aux étudiants de poursuivre des études ou de réaliser un stage à l'étranger. Plusieurs aides sont proposées pour soutenir le financement de leur projet de formation en Europe ou dans le monde.

La bourse Erasmus+ est la plus connue. Mais il est aussi possible de bénéficier de l'Aide à la mobilité internationale (AMI) de l'enseignement supérieur ou des aides proposées par votre région en France.

Conditions d'obtention, démarches à effectuer, montant des bourses, modalités de leur versement : voici tout ce que vous devez savoir sur les aides à la mobilité étudiante internationale.

[En savoir plus](#)

Repéré dans les médias

A lire

Les styles d'enseignement supérieur : tour d'horizon des États-Unis au Japon

The Daily Star compare les systèmes éducatifs mondiaux : aux États-Unis, flexibilité et innovation, au Royaume-Uni une tradition académique solide, en Finlande le bien-être des étudiants, en Allemagne l'intégration études-apprentissage, et au Japon, pression académique et activités extrascolaires.

Courrier international
14 janvier 2025.

A Competitiveness Compass for the EU

Construire une Europe compétitive grâce aux compétences et à l'Enseignement et la Formation Professionnels. Cette boussole de la Commission européenne définit une orientation stratégique pour renforcer la position stratégique et économique de l'UE. Le pilier clé ? Les compétences et les emplois de qualité comme base de la compétitivité.

Communication de la Commission européenne.
29 janvier 2025

L'inclusion scolaire des élèves en situation de handicap - Comparaisons internationales

Cahier de comparaisons internationales,
Cour des Comptes
Septembre 2024

La formation professionnelle, priorité de la Commission européenne

En ouverture de la 19e édition de l'Université d'hiver de la formation professionnelle, qui se déroule à Cannes, du 22 au 24 janvier, Pierre Loäec, chef de la représentation régionale de la Commission européenne, a annoncé qu'en mars 2025 une Stratégie globale de développement des compétences à l'échelle européenne serait dévoilée. En 2026, une Stratégie européenne de la formation professionnelle devrait, elle aussi, voir le jour.

Centre Inffo, 23 janvier 2025

Transformer le futur : l'anticipation au XXIème siècle

Si rien ne garantit que les choix que nous faisons aujourd'hui créeront un avenir meilleur, nous pouvons apprendre à mieux utiliser notre imagination pour saisir les possibilités du présent et concevoir des manières d'agir conformes à nos valeurs. Ce livre illustre le rôle de laboratoire d'idées que joue l'UNESCO pour les Nations unies: soulever des questions nouvelles et actuelles en modifiant notre conception du futur. Il ouvre un champ pour l'innovation, en explorant comment l'humanité peut vivre mieux dans un univers incertain, créatif et complexe qui évolue au profit de tous. Editions UNESCO, les Presses de l'université de Montreal, 2020

International student mobility and poverty reduction : A cross-national analysis of low- and middle-income countries

Alors que la mobilité internationale des étudiants a triplé entre 1997 et 2021, cette étude montre que si son effet n'est pas immédiat sur la réduction de l'extrême pauvreté dans les pays à revenu faible ou intermédiaire n'est pas significatif, son association à long terme sur une période de quinze ans l'est. Ces résultats soulèvent aussi le potentiel de transformation de l'enseignement supérieur international.

International Journal of Educational Research, Vol 128, 2024

A voir ou écouter

REPLAY



Replays des visioconférences

Possibilité de revoir les visioconférences sur **"les études supérieures en Allemagne"** et **"les études supérieures à l'international, la césure, Parcoursup, comment s'y retrouver"** sur la chaîne Youtube du réseau Euroguidance

[En savoir plus](#)



Destination Francophonie

Destination francophonie, c'est l'émission de TV5MONDE sur l'actualité de la langue française dans le monde. Chaque



Career Guidance in Schools for European & International Perspectives

Plusieurs thèmes furent abordés lors de cette conférence à l'intention des

semaine, Ivan Kabacoff vous emmène vers une nouvelle destination pour découvrir celles et ceux qui, par leur énergie et leur inventivité, font du français une langue vivante, dynamique, et en constante évolution.

chercheurs internationaux :

- l'orientation dans les établissements pour soutenir le parcours professionnel des élèves,
- les compétences des étudiants, des enseignants et des éducateurs,
- l'espace européen de l'emploi et de l'éducation en orientation,
- le soutien aux étudiants ayant des besoins spécifiques,
- le rôle de l'enseignement, les conseils, les diagnostics et les lieux d'apprentissage extrascolaires,
- l'impact du digital sur les transitions professionnelles,
- les outils numériques en orientation
- ...

27-28 Juin 2024

Agenda

Dates importantes

1er février : date limite de candidature pour la majorité des programmes de 1er cycle en République d'Irlande via la procédure CAO (tarif avantageux avant le 20 janvier) - lien vers la page Etudier en Irlande : [ici](#)

[En savoir plus](#)

15 février : date limite de candidature aux bourses de la Fondation Zellidja et de la Fondation Zis qui octroient aux jeunes de 16 à 20 ans, de toutes nationalités une bourse de 900€ et 700 € pour un voyage d'études auto-organisé à l'étranger.

[En savoir plus sur Zellidja](#)

[En savoir plus sur Zis](#)

20 février : date butoir pour déposer un dossier dans le cadre du programme des « Résidences Médicis » auprès de l'Académie de France à Rome où sont accueillis des artistes, auteurs et chercheurs de toutes disciplines. Il s'agit de séjours de durée de 2 semaines à 2 mois, visant à réaliser un projet précis de recherche ou de création.

[En savoir plus](#)

23 février : date limite pour déposer un dossier de groupe pour participer à un projet de solidarité permettant aux jeunes de 5 à 30 ans de développer des activités pour leur communauté, avec des financements du Corps européen de solidarité.

Prochaines dates limites : 4 mai, 4 octobre

[En savoir plus](#)

Visioconférences / Webinaires

Le 4 février, 14h-15h30 : "Quels dispositifs et outils pour accompagner un projet de mobilité européenne ?"

? Comment valoriser les compétences et les qualifications dans le cadre d'une mobilité européenne ?

? Quels sont les marchés du travail en Europe ?

? Comment accompagner le positionnement des candidats ?

organisé par le [Carif-Oref Provence-Alpes-Côte d'Azur](#) et [Emfor Bourgogne-Franche-Comté](#). avec la participation d'experts Europass et EURES.

Inscription : <https://bit.ly/3WawF8W>

[En savoir plus](#)

Vendredi 7 février / 24 heures : 5ème salon en ligne de l'emploi dans l'éducation internationale organisé par "Profs du monde", une plateforme pour étudier à l'étranger, avec la collaboration de la Mission laïque française.

[En savoir plus](#)

Mardi 18 février, 17h30 : "Les études supérieures en Espagne". Visioconférence Euroguidance Education avec la participation de représentants de l'Education en Espagne et le témoignage d'étudiants. Possibilité de poser des questions en direct.

[Participation via le lien sur le site Euroguidance France](#)

Jeudi 19 février, 9h30-14h CET : Transparency and transferability of learning outcomes : une webconférence du CEDEFOP adressée aux décideurs et acteurs principaux pour présenter les résultats du projet éponyme et discuter de scénarios politiques alternatifs pour 2040

[En savoir plus](#)

Evènements à venir

Février 2025 : le Cedefop célébrera officiellement 50 ans de collaboration pour façonner l'éducation et la formation professionnelles et les compétences en Europe. Les mois à venir seront marqués par des réflexions sur les réalisations et les discussions prospectives, engageant tous les partenaires à travers l'Europe à envisager l'avenir de l'EFPP, des compétences et de l'apprentissage.

[En savoir plus](#)

Jusqu'au 11 février 2025 : Exposition au Parlement européen à Strasbourg "Des voix audacieuses". Découvrez les œuvres récentes de neuf artistes femmes originaires d'Autriche, Bulgarie, Croatie et Finlande. Ces créations reflètent les préoccupations contemporaines des citoyens à travers l'Union européenne.

[En savoir plus](#)

3 mars 2025, 9h-17h, Paris Charenton-le-Pont : Conférence anniversaire "20 ans Europass". Depuis 2004, [Europass](#) accompagne les citoyens dans la réflexion et la valorisation de leurs compétences, leur permettant ainsi de faire des choix éclairés pour leur vie professionnelle et de rester flexibles sur un marché du travail en transition. Cette journée d'échanges permettra de considérer ses apports et ses évolutions, depuis 20 ans, aux mondes de l'éducation-formation et du travail.

[En savoir plus](#)

3 et 4 avril 2025 : Career Guidance in Science and Practice : How can the Transfer be designed ? Cette conférence en ligne internationale (en anglais) se centre sur la coopération entre la recherche en orientation et les établissements scolaires, l'administration et les politiques.

[En savoir plus](#)

10 - 11 avril 2025, Riga (Lettonie) : 2025 EUA Annual Conference, Connecting the dots on sustainability and resilience. La conférence s'attachera à définir ce que la durabilité et la résilience signifient pour les universités et explorera comment les universités peuvent contribuer à un avenir plus durable, à la fois sur le campus et en dehors, tout en renforçant la résilience institutionnelle et sociétale. Ainsi, comment le leadership et les équipes universitaires peuvent-ils faire de ces deux déterminants des objectifs clés des missions, des stratégies et des activités institutionnelles ?

[En savoir plus](#)

Donnez-nous votre avis !

Afin de mieux répondre à vos attentes, n'hésitez pas à prendre quelques minutes pour nous donner votre avis en ligne



euro | guidance

Répondre au sondage



© 2024 - Rédigée par les centres ressources Education du réseau Euroguidance

euroguidancef@gmail.com
<http://www.euroguidance-france.org>